

# 老大の存続・発展の為:

キー・ワード (Key·words)

体験発表・老大顧問

森井 豊



9  
老大の皆様・今日ワ・先ずワ「体験」は・過去形ですが、現在そして未来も考える必要があると思いますので話が飛躍する部分があろうかと思いませんが一緒に考えて戴きたい。

第21回老大・大學祭で私・「不死身つてホントー?」というタイトルで話をしました。あれは:本当の事です不思議でしょう、さて最初園芸部に入りその後、舞踊、IT部と老大に入校約十年の歳月が流れ友人も沢山出来た事は嬉しく思っています。その間、発表会、ボランティア、旅行等人生を謳歌させて戴きました。私命ある限り、この老大に来たいなアと思っていますが、三百五十名の皆様も同感の方が多いと思います。恐縮ですが、最初は退職後「気楽」

に「土いじり」して野菜作り、花、果樹、「植木いじり」したいと園芸部に入り親切、丁寧な先生方の講義を聴き熱心にメモし勉強と実習で無農薬に近い野菜作りが出来る様になりました。非常に感謝しています。で:ある日突然本部役員になる様要請があり、解らない内「無我夢中」で他の役員の方々と相談しながら精励した次第です。学部は陶芸・史学・手芸・園芸・漢字・かな・IT・舞踊の八学部と巾広く学ぶことが出来「講師」も立派な方々で本当に幸せで「感謝」しなければいけません。各学部の役員は毎年交代し案外スムーズに選出されます。何と云っても自治会三百五

十名の「リーダー」で失敗が許されない「責任重大」である事は事実ですが、今迄の慣例・慣習で行けば良いと思いますので間もなく本部内で来年度の役員選考の結果「あなた」に要請がある時「勇気」を出して受

ば良イ…」「目立ちたがり屋で:「オッチャヨコチヨイ」とは思つていません。確率で二割~三割は役員そして人様の世話をする義務があります「役員」するなら「老大辞める」と去つた優秀な人が居ますが、これは卑怯で利己主義で「他人」の世話・面倒を見初めてその苦勞が解り「文句」を云わない愛される人になるのです今迄逃げて常に脇役で甘んじてきた貴方貴殿が今度は「出番」で主役です、我々は希望を託し暖く見守つて行きます。一度限りの人生・今日迄元気にして生き過ごせたのも仲間との付合い交流があつたからこそで、「あなたの子供として孫が、おじいちゃん「役」して偉いナア・おばあちゃん老大の会計して偉いネエ頑張つてネエ!と賛辞贈るとも、軽蔑しません。11月17日(土曜日)読売新聞第一面の「生きる宝」見て、ビックリしました「我が君、ご油断あるな。」これぞ東京の歌舞伎座で上演されている「土蜘蛛」の主役・人間国宝の中村富十郎さん「オン年」七十八才そして「我が君は長男、鷹之資君は若干八才で:七十才に出来た子供さんはヨ:そのエネルギー「性力」にもビックリして人間国宝の言葉に七十才で生れた子に対し責任がある未だまだ生き



て芸を磨かなければそして息子に名前譲る迄生涯現役で輝き増すと豪快に語り、笑う頭が下りますヨネエ:才で現役です。上には上があつて「あなた」はまだく出来るし、やらなければいけないと思いませんか!! 映画監督の新藤兼人さんも九十五歳で現役です。前アメリカの西部劇でジョン・ウェン主役で民衆より選ばれた正義感のある人が「悪」を裁く映画を見たが全く、その通りで三人の裁判官と六人の判事で法廷で裁き「死罪」をも前アメリカの西部劇でジョン・ウェン主役で民衆より選ばれた正義感のある人が「悪」を裁く映画を見たが全く、その通りで三人の裁判官と六人の判事で法廷で裁き「死罪」をも

決める。皆様も、もし日本国より要請があれば受けますか多分姫路裁判所と思いますが日当は一萬圓が上限です。私は天地神明に誓つて余生をかけます？そして受理します。しかし、歌も舞踊もやりたいネエ：六法全書あの「ぶ○厚い事典」法律事務所等で見せて戴いて感じた事は専門用語であるが意味は解り法律は人間が秩序を乱さない様作つたものだから「常識」が解れば充分理解出来ると思います。私は過去に幸か不幸か約十年（不幸かも知れないがそれから人間が出来た様に思う先ずは急がず冷静に判断する能力）損害賠償事件で被告席で答弁それ迄映画やテレビでは見ていたが「まさか俺が被告ナシダ」「どうして」と思った。そして答弁するに当つて資料、書籍等殆んど無い自分自身の頭、記憶力が頼りだつたが何年、何月、時間迄が集中すれば甦つた。神佛の助け「天佑」かと思った。そして原告での裁判、訴状、損害賠償事件結論的に云うなれば「無いものは取れないし、連帯保証は身内でも、してはいけない」と云う事。そして被告原告裁判費用は全て自分が現金で支払うと云う事です。（辨護士に対してそして必ず保証金を裁判所に前納です。）

話は変わりますが去る八月十一日（土曜日）午前十一時頃暑い／＼夏の（気温三十七度）出来事です。私は左肩、筋二本断絶で手術している、又腰は「みの・もんた」と同じ脊柱管狭窄症で手術をしているので橋本じゅん整形にリハビリに通院している。手前北西二百米程の場所で自転車を止められテントの中に入るトリハビリの仲間が熱心に話を聞いているではないか、「おばちゃん」と声をかけると袋にティッシュや下敷、サランラップを貰つて話を夢中に聞いているので、「おばちゃん、早う行こう橋本へ」と言つたが返事が無いので仕方なく半信半疑で話を聞いていたが磁気ふとん売りの「香具師」とピシと来たので「これイラン、帰れよ」と云うと主な物は取つて「帰れよ」と怒鳴られた！私はその布団綿百分之見ていたので何が五十万円や何が低周波や、何が遠赤外線綿や危ない危ないと早々と帰つたが仲間の人は二十三万円で買つていた。その人は納得して心地良い布団と云われて居ますので私は何とも云えないが「あなた」なら、どうします？騙されない様にしましようね。ドラマを見て、可愛そうに…そして涙、面白ければワッハッハッと大声で笑う、そして

曜日）午前十一時頃暑い／＼夏の（気温三十七度）出来事です。私は左肩、筋二本断絶で手術している、又腰は「みの・もんた」と同じ脊柱管狭窄症で手術をしているので橋本じゅん整形にリハビリに通院している。手前北西二百米程の場所で自転車を止められテントの中に入るトリハビリの仲間が熱心に話を聞いているではないか、「おばちゃん」と声をかけると袋にティッシュや下敷、サランラップを貰つて話を夢中に聞いているので、「おばちゃん、早う行こう橋本へ」と言つたが返事が無いので仕方なく半信半疑で話を聞いていたが磁気ふとん売りの「香具師」とピシと来たので「これイラン、帰れよ」と云うと主な物は取つて「帰れよ」と怒鳴られた！私はその布団綿百分之見ていたので何が五十万円や何が低周波や、何が遠赤外線綿や危ない危ないと早々と帰つたが仲間の人は二十三万円で買つていた。その人は納得して心地良い布団と云われて居ますので私は何とも云えないが「あなた」なら、どうします？騙されない様にしましようね。ドラマを見て、可愛い

腹をたて、恐るのはアルツハイマーの始ららしいですよ心身共に元気で生涯現役で終えたいものです。

“Health mind in a Health Body.”（ヘルス・マインド・イン・ア・ヘルス・ボディ）「健全なる心は健全なる身体に宿る」の諺の通り身体は丈夫でなければいけません。そして「老人力」で世の為パワー全開しましょう。私の座右の銘は「人事を全くして天命を待つ」で結果は時の運で悪くても諦めがつくでしょう。「光陰矢の如し」と云りますがVery hot. hot Summer is over!! Oh Oh?



Cold Cold! Winter has Come. & Merry Xmas & A Happy New year. 非常に暑い／＼夏（地球温暖化？）が過ぎ心地よい秋はなくオーオー一気に寒い冬の到来、クリスマス、そして新年を迎える、新役員の選考、要請が、ありますが主役の「あなた」吳れ／＼も宣敷く受理して下さい。最後になりますが、老人大学祭で展示されました園芸部の野菜、手芸部のきれいな作品、陶芸部、書道部のプロ級作品、頭の体操のI・T部、作品に賛辞を贈り私共舞踊部の一年集大成の踊り芸能発表させて戴きました。では老大の益々の発展、存続を希望します。

